

## Tabla de contenidos

<i>La Provincia de Hispania elige a su Prior Provincial.....</i>	<i>1</i>
<i>Nuevo Prior Provincial de la Provincia Romana de Santa Catalina de Siena .....</i>	<i>2</i>
<i>Nuevo Prior Provincial de la Provincia de Santo Domingo en Italia.....</i>	<i>2</i>
<i>Nuevo Prior Provincial de la Provincia de Santo Tomás de Aquino en Italia .....</i>	<i>3</i>
<i>La Comisión de Liturgia crea “liturgia.op.org” .....</i>	<i>3</i>
<i>Nuevo Prior Provincial de la Provincia de San José Obrero en Nigeria.....</i>	<i>4</i>
<i>Hermanos Cooperadores Dominicano: llamados a servir como Discípulos y Misioneros .....</i>	<i>5</i>
<i>El ICLDF se reúne con el APCLDF .....</i>	<i>6</i>
<i>La Maestro de la Orden erige un nuevo monasterio de la Orden en Nigeria.....</i>	<i>7</i>
<i>¿Santo Domingo sigue siendo relevante hoy? .....</i>	<i>9</i>

## La Provincia de Hispania elige a su Prior Provincial



1 Fray Jesús Díaz Sariego, OP, Prior provincial.

El 2 de julio de 2021, los frailes capitulares del Capítulo Provincial de la Provincia de Hispania, reunidos en Caleruega (Burgos) han elegido a fray Jesús Díaz Sariego, OP, como su Prior Provincial. El Maestro de la Orden, fray Gerard Francisco Timoner III, OP, ha confirmado su elección, fray Jesús ha aceptado la elección el mismo día y hecho la profesión de fe.

Fr. Jesús ha ejercido el cargo de prior provincial desde 2016. En la anterior ocasión, al tratarse del nacimiento de una nueva provincia, fue designado por el entonces maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré, OP, previa consulta a todos los frailes de las tres provincias que entonces se unificaban. Esta vez fray Jesús ha sido elegido por los capitulares que representan al conjunto de miembros de la provincia de Hispania.

Fray Jesús nació en Riosa (Asturias) en 1962, hizo su primera profesión en septiembre de 1983 y fue ordenado presbítero en Salamanca en 1989. Estudió Filosofía y Ciencias de la Educación. Obtuvo el bachillerato en Teología en el Instituto Teológico San Esteban de Salamanca y la licencia en Teología en la Facultad de Teología de Friburgo, donde también obtuvo su doctorado en Teología.

Fray Jesús ha desarrollado su labor como docente universitario en la Escuela de Magisterio Fray Luis de León de Valladolid, en la Facultad de Teología San Esteban de Salamanca, en la Facultad de Teología San Vicente Ferrer de Valencia, en los cursos online impartidos desde DOMUNI y la Escuela de Magisterio. También ha impartido cursos de formación teológica en Lima y en El Salvador.

Ha sido formador de postulantes de 1996 a 2001 en Valladolid, maestro de estudiantes de 2002 a 2006 en Salamanca, responsable provincial de estudios en la Provincia de España de 2008 a 2013 y socio del provincial de la Provincia de España de 2006 a 2015. Desde noviembre de 2017 es vicepresidente de la Conferencia Española de Religiosos (CONFER).

Encomendamos a sus oraciones el servicio de nuestro hermano a la Orden y a la Iglesia.

as monjas viene directamente de nuestro padre Domingo. ■

## Nuevo Prior Provincial de la Provincia Romana de Santa Catalina de Siena



2 Provincia Romana de Santa Catalina de Siena

Fray Antonio Cocolicchio, OP, ha sido elegido Prior Provincial durante el Capítulo de la Provincia Romana de Santa Catalina de Siena que se está celebrando en el convento de santo Domingo en Fiesole, Italia. Tras la confirmación por parte del Maestro de la Orden de Predicadores, fray Gerard Timoner III, OP, el 5 de julio de 2021, fr. Antonio aceptó la elección e hizo la profesión de fe.

Nacido el 9 de diciembre de 1969, fr. Antonio entró en la Orden en 1987 e hizo su profesión en 1989. Después de completar sus estudios institucionales en la Universidad Pontificia de Santo Tomás de Aquino (Angelicum) en Roma, fue ordenado sacerdote el 25 de junio de 1994.

Ha ocupado los siguientes cargos en la Provincia y en la Orden: párroco asistente en Santa María del Rosario en Prati (Roma) de 1994 a 1996; prior del

convento de Santa María sopra Minerva de 2000 a 2009; superior y párroco en San Marco en Florencia de 2010 a 2013; promotor provincial de las Fraternidades Laicales de Santo Domingo; promotor provincial de las Fraternidades Sacerdotales y de la Familia Dominicana; vicario del Maestro de la Orden para el Monasterio de los Santos Domingo y Sixto en Santa María del Rosario en Roma y el Monasterio del Santísimo Rosario en Marino (Roma); director espiritual de la Asociación Pública de Fieles San Juan Pablo II y del grupo romano de los Caterinati; vicepresidente del Centro Internacional de Estudios Caterinianos; prior del convento de Santa María sopra Minerva desde 2018 hasta su elección como prior provincial.

Al asumir el papel de prior provincial, fr. Antonio acompañará a la provincia respaldado por sus muchos años de experiencia pastoral y su ferviente devoción a la patrona de la provincia, santa Catalina de Siena, a quien ha predicado constantemente en sus diferentes ministerios. Encomendamos a sus oraciones el servicio de nuestro hermano a la Orden y a la Iglesia. ■

## Nuevo Prior Provincial de la Provincia de Santo Domingo en Italia



3 Fray Daniele Drago, OP, Prior Provincial de la Provincia de Santo Domingo en Italia

Fray Daniele Drago, OP, ha sido elegido Prior Provincial durante el Capítulo de la Provincia de Santo Domingo en Italia que se está celebrando en el Convento de Santo Domingo en Bolonia, Italia. Tras la confirmación por parte del Maestro de la Orden de Predicadores, fray Gerard Timoner III,

OP, el 5 de julio de 2021, fr. Daniele aceptó la elección e hizo la profesión de fe.

Nacido en Pisa el 24 de abril de 1976, fr. Daniele es doctor juris utriusque enseña y es professor de derecho canónico en la Pontificia Universidad de Santo Tomás de Aquino (Angelicum) de Roma y en la Facultad de Teología de Emilia Romagna. Es abogado eclesiástico y juez del Tribunal Eclesiástico Interregional Flaminio de Bolonia.

Su labor principal en estos últimos once años ha sido la formación, primero como maestro de estudiantes y posteriormente como maestro de novicios. Entre sus obras se encuentran “Diritto di formarsi e formarsi nel diritto” publicada en 2019, y “I Canoni dello Spirito” en 2021.

Encomendamos a sus oraciones el servicio de nuestro hermano a la Orden y a la Iglesia. ■

## Nuevo Prior Provincial de la Provincia de Santo Tomás de Aquino en Italia



4 Fray Francesco Maria Ricci, OP, ha sido elegido Prior Provincial de la Provincia de Santo Tomás de Aquino en Italia

Fray Francesco Maria Ricci, OP, ha sido elegido Prior Provincial durante el Capítulo de la Provincia de Santo Tomás en Italia que se está celebrando en el convento de Madonna dell’Arco en Nápoles, Italia. Tras la confirmación, el 6 de julio de 2021, por parte del Maestro de la Orden de Predicadores, Fray Gerard Timoner III, OP, fr. Francesco aceptó la elección e hizo la profesión de fe.

Nacido en Cerignola, en la provincia de Foggia, el 17 de septiembre de 1959, fr. Francesco entró en la Orden en 1983 y fue ordenado sacerdote el 24 de junio de 1989. Después del noviciado en

Bolonia, continuó sus estudios en Nápoles, en la Pontificia Facultad de Teología de Italia Meridional, Sección Santo Tomás, y obtuvo la Licenciatura en Mariología en la Pontificia Facultad de Teología (Marianum) de Roma, y luego el Doctorado en Teología en el Angelicum.

En 1994, el Maestro de la Orden, fray Timothy Radcliffe, OP, lo nombró secretario de la Postulación General. Su largo servicio en la Curia General de la Orden incluyó otros cargos relacionados con la Basílica de Santa Sabina, para la que trabajó en varios proyectos de restauración y promoción.

Al final de su mandato, en 2015, regresó a la provincia y fue destinado al convento de San Domenico Maggiore en Nápoles, donde posteriormente ejerció como Prior. Incluso entonces continuó su ministerio como Postulador de algunas causas en la Congregación para las Causas de los Santos. Asimismo, se dedicó a diferentes ministerios de predicación, así como a la animación de varias congregaciones de religiosas.

Encomendamos a sus oraciones el servicio de nuestro hermano a la Orden y a la Iglesia. ■

## La Comisión de Liturgia crea “liturgia.op.org”



La Comisión Litúrgica de la Orden (Commissio Liturgicæ Internationalis Ordinis Prædicatorum, CLIOP) ha creado una nueva página web dedicada íntegramente a la liturgia dominicana. Aquí se pueden encontrar documentos útiles relacionados con la liturgia de la Orden de Predicadores, incluyendo la última revisión del calendario general de la Orden (2019), los calendarios de las

diferentes provincias que ya han completado el proceso de aprobación, así como los libros litúrgicos oficiales y los textos litúrgicos revisados a la luz del Concilio Vaticano II. Se trata entonces de un archivo virtual que recoge todos los documentos aprobados oficialmente en los últimos años.

Nombrada en noviembre de 2020, la Comisión Litúrgica se ocupa de varios proyectos importantes en los que ha estado trabajando durante los últimos años y que ahora espera finalizar. Entre ellas, la traducción del Propio de la Orden de Predicadores al inglés para el Misal Romano y la revisión de los calendarios provinciales que esperan la aprobación de la Santa Sede.

Paralelamente a la Comisión, existe también una Subcomisión de Música Sacra que está trabajando sobre los aspectos musicales de la liturgia. El sitio web también presentará las actividades y proyectos de la Subcomisión, incluyendo algunas composiciones de tradición dominicana.

Uno de los planes de la Comisión para el desarrollo futuro del sitio es añadir textos de la tradición de los Predicadores, teniendo en cuenta las diferentes formas de vida dominicana. El sitio acogerá eventualmente contribuciones de textos litúrgicos, así como información sobre los proyectos litúrgicos de las provincias de la Orden y de todas las ramas de la familia dominicana.

A través de este sitio, la Comisión espera promover la unidad y la armonía de la vida litúrgica dominicana en toda la Orden.

Fr. Dominik Jurczak, OP

## Nuevo Prior Provincial de la Provincia de San José Obrero en Nigeria

Fray Modestus Ngwu, OP, fue elegido Prior Provincial durante el capítulo de la provincia de San José Obrero de Nigeria y Ghana,



5 Fray Modestus Ngwu, OP

celebrado en el convento de Santo Tomás de Aquino en Ibadan, Nigeria. Tras la confirmación por parte del Maestro de la Orden de Predicadores, fray Gerard Timoner III, OP, el 27 de julio de 2021, fray Modestus aceptó la elección e hizo la profesión de fe.

Nacido el 18 de julio de 1970, hijo de Callistus Ngwu y de Roseline Ngwu, fray Modestus ingresó en la Orden en 1994 e hizo su primera profesión religiosa en 1995. Completó sus estudios institucionales en el Instituto Dominicano de Filosofía y Teología de Ibadan y fue ordenado sacerdote el 11 de septiembre de 2004.

Ocupó los siguientes cargos en la Provincia y en la Iglesia: párroco asociado de la parroquia de San Pablo en Oyigbo, Nigeria, de 2004 a 2009; vicario parroquial de la parroquia de San Agustín en Humboldt, Canadá, de 2009 a 2010; administrador parroquial de la parroquia del Sagrado Corazón en Watson, Canadá, de 2010 a 2013; párroco de la parroquia de St. Mary Parish en Fox Valley, de 2013 a 2016; capellán de la escuela secundaria Bishop Murray, Saskatoon, de 2013 a 2015; capellán de la escuela secundaria Holy Cross, Saskatoon, de 2013 a 2015; capellán de la escuela secundaria Bethlehem, Saskatoon, de 2015 a 2016; capellán del centro psiquiátrico regional, Saskatoon, de 2014 a 2016; capellán de residencia de educación pastoral clínica, Centro Médico Hershey, PA, USA, de 2017 a 2018; capellán católico del Centro Médico Hershey, Hershey, de 2016 a 2021.

Fr. Modesto ha predicado sobre la belleza de Dios en la naturaleza, que manifiesta un misterio que va más allá de ella misma: su obra, "The Splendor of the Prairies and Grace in Horror", recibió elogios en Saskatoon, Canadá. Fray Modestus se caracterizará seguramente como Provincial por su hermandad, amabilidad, sencillez y espontaneidad en el servicio, su dedicación al deber, que le hizo ganarse el cariño de los feligreses y del personal del hospital. Confiando en la misericordia y la fuerza de Dios, encomendamos a sus oraciones el servicio de nuestro hermano Modestus a la Orden y a la Iglesia. ■

## **Hermanos Cooperadores Dominicano: llamados a servir como Discípulos y Misioneros**

En su carta al Maestro de la Orden, “Praedicator Gratiae”, el Papa Francisco escribe: “En nuestro tiempo, caracterizado por cambios epocales y nuevos desafíos a la misión evangelizadora de la Iglesia, Domingo puede servir como inspiración a todos los bautizados, que están llamados, como discípulos misioneros, a llegar a todas las “periferias” de nuestro mundo con la luz del Evangelio y el amor misericordioso de Cristo. (...), a cooperar en todos los esfuerzos para “parir un mundo nuevo, donde todos seamos hermanos, donde haya lugar para cada descartado de nuestras sociedades, donde resplandezcan la justicia y la paz”. Francisco llamó a todos los dominicos a estar en la vanguardia de un nuevo anuncio del Evangelio, que pueda hablar al corazón de los hombres y mujeres de nuestro tiempo y despertar en ellos la sed de la venida del Reino de Cristo de santidad y paz.

Fr. Gerard Francisco Timoner III, OP, Maestro de nuestra Orden, al comentar el llamado del Papa Francisco a nuestra Orden dice: “Hablando con Dios o de Dios”, santo Domingo encarnó una sinergia de contemplación y acción y ejemplificó un discípulo-misionero, llamado a seguir y enviado a predicar el camino del Evangelio. Vale la pena reflexionar sobre el hecho de que el Santo Padre utilice el término discípulo-misionero. Tal vez, el Papa Francisco nos está invitando a darnos cuenta de que el Dios que nos envía en misión es el mismo Dios que está presente en todas partes y nos invita constantemente a seguirle como discípulos.”

La llamada del Papa Francisco y del Maestro de nuestra Orden a todos los dominicos a servir como discípulos misioneros es tanto más profética cuanto que la Comisión permanente para la vocación de los hermanos cooperadores continúa el trabajo que le fue confiado por el Capítulo General de 2019 en Bien Hoa (cf. nn. 189-198). Este acto del Capítulo General de 2019 fue un acontecimiento histórico; más importante aún, fue un momento clave para reafirmar la presencia esencial para nuestro mundo contemporáneo de la vocación y el ministerio de los

hermanos cooperadores en la realización de la misión y el carisma de nuestra Orden.

El ministerio del hermano cooperador ha existido en la vida de nuestra Orden desde su fundación. Hay muchos ejemplos a lo largo de nuestros ochocientos años de historia que atestiguan la riqueza, la diversidad y los desafíos de este ministerio para responder a las necesidades de la Iglesia, especialmente entre los mártires de la fe. Inspirados por la llamada del Papa Francisco y del Maestro de la Orden a renovar nuestra misión y carisma como misioneros y discípulos-precursores de la gracia, se nos ha pedido que presentemos una visión radicalmente nueva del ministerio de evangelización y discipulado. También hemos sido llamados a definir nuevas iniciativas para la formación y el ministerio de los hermanos cooperadores que respondan a las necesidades urgentes de nuestro mundo de hoy y de mañana y que entusiasmen a los jóvenes que se incorporan a nuestra Orden como hermanos cooperadores, discípulos misioneros y predicadores de la gracia.

En colaboración con los trabajos de la Comisión permanente, se ha constituido una Comisión teológica (cf. ACG Bien Hoa 2019, n. 199) cuya tarea es realizar “investigaciones teológicas sobre la vocación del hermano cooperador”. La futura publicación de este trabajo ayudará a profundizar en la especificidad de la vocación del hermano cooperador en la Orden y en la Iglesia.

La Comisión permanente se ha reunido en varias ocasiones para cumplir su misión. Se ha buscado de identificar varios proyectos e iniciativas que movilicen a todos los hermanos cooperadores de nuestra Orden, así como a todos los miembros de la Familia Dominicana, para participar en la creación e implementación de un nuevo enfoque que responda a las necesidades de la Iglesia y de un mundo necesitado de sanación, esperanza y paz duradera. La Comisión está preparando un plan a largo plazo. Invitamos a todos los miembros de la Familia Dominicana a contribuir a la formulación de este plan poniéndose en contacto con uno de los miembros de la Comisión permanente que figuran a continuación.

En palabras del Papa Francisco, “¡Que la Orden de Predicadores, ahora como entonces, esté en la vanguardia de un anuncio renovado del Evangelio,

que pueda hablar al corazón de los hombres y mujeres de nuestro tiempo y despertar en ellos la sed de la venida del reino de santidad, justicia y paz de Cristo!"

Mientras avanzamos en la creación de una imagen y un ministerio renovados para los hermanos cooperadores dominicos en nuestro mundo, recordamos la invitación de "pasar al otro lado" (Mc 4,35): sigamos a Jesús y a sus discípulos en su viaje al corazón de las tierras paganas para proclamar el mensaje del Reino. No tengamos miedo de atravesar las fronteras, incluso hasta los confines de la tierra, y acojamos en nuestra casa común a los perdidos, a los últimos, a los pequeños, a los no amados, a los no deseados, a las víctimas de la esclavitud y del tráfico de seres humanos, y a los que se ven obligados a vivir en la periferia de la sociedad humana en un anonimato ensordecedor. Amén

Miembros de la Comisión permanente:

- Daniel-Mario Chukwuma Ibezim, OP
- Herman Johnson OP
- Mark Padrez, OP, Secrétaire
- Xavier Plassat, OP
- Ignatius Perkins, OP, Président
- Joseph mai van Tuyen, OP ■

24 de junio de 2021  
Fiesta de la Natividad de  
San Juan Bautista

## El ICLDF se reúne con el APCLDF



El domingo 16 de mayo de 2021, el Consejo Internacional de Fraternidades Laicas Dominicanas

(ICLDF) celebró una reunión fraternal con el Consejo de Asia-Pacífico de Fraternidades Laicas Dominicanas (APCLDF).

Los encuentros regionales iniciados por el ICLDF tienen por objeto reforzar la colaboración fraternal en la misión de predicación, y fomentar el acercamiento y la inspiración de gracia compartida.

El Consejo de Asia-Pacífico de Fraternidades Laicas Dominicanas (APCLDF)

representa a los laicos dominicos en la región de Asia-Pacífico para llevar a cabo eficazmente la misión de predicación en colaboración con la Familia Dominicana, en medio de los desafíos de la región en particular, y junto con todas las regiones del mundo en general.

La región de Asia-Pacífico abarca 34 países del Sudeste Asiático, Asia Oriental, Asia Meridional y el Pacífico y las Islas Salomón. En la actualidad, hay unos 118.000 laicos dominicos distribuidos en 1.489 fraternidades presentes en Australia, Hong Kong, India, Indonesia, Japón, Macao, Pakistán, Filipinas, Sri Lanka, Taiwán y Vietnam.

Los puntos del orden del día abarcaron la presentación de ambos miembros del Consejo, que expresaron sus respectivos saludos, los aspectos más destacados de una larga lista de actividades realizadas por la APCLDF (presentadas por la Sra. Tabayoyong, y amenizadas con fotos de tales actividades mostradas por Belén L. Tangco), la posibilidad de que las asambleas regionales se celebren in situ cuando la condiciones sanitarias lo harán posible, y con un permiso escrito del Maestro de la Orden, los Estatutos regionales revisados y aprobados por la APCLDF en sesión plenaria y que serán presentados al Maestro a través del Promotor General.

Por parte del ICLDF participaron fr. Juan Ubaldo López Salamanca, Promotor general, Gabriel Silva (Europa- ECLDF, coordinador), Christine Husson (EE.UU.-Canadá- DLIPC, tesorera), Susana Brittos (América Latina y el Caribe-COFALC, coordinadora de Justicia y Paz), Epiphane Yelome (África- ACLDF, consejero) y Belén Lorezca-Tangco (Asia-Pacífico- APCLDF, secretaria). El Socio del Maestro para Asia-Pacífico, fr. Raj Mannes Amirtha, asistió como invitado.

Por parte de la APCLDF participaron Marian Navarro Yap (Hong Kong- vicecoordinadora y coordinadora para Asia Oriental), Robertus Belarminus Adi Ismawan, presidente de la fraternidad laica San Martín de Porres de Jogjakarta, Indonesia (que representaba Theophilus Atmadi, coordinador de Justicia y Paz), Estrella Jona B. Tabayoyong (Filipinas, secretaria), June Ross (Australia, coordinadora para Australia, Islas Salomón y Papúa Nueva Guinea), Nery Francis Estoquia (Filipinas, coordinador para el Sudeste Asiático), Tinna Christanty (Indonesia, tesorera) y Belén Lorezca-Tangco (coordinadora-presidenta). Agradecemos al Vicente Libo-on por la asistencia técnica durante la reunión. ■

Estrella Jona B. Tabayoyong  
Secretaria APCLDF

## La Maestro de la Orden erige un nuevo monasterio de la Orden en Nigeria



6 Las Monjas Dominicanas con el Maestro de la Orden, Fray Gerard Francisco Timoner, III, OP, el Provincial de la Provincia de San José Obrero, Nigeria y Ghana, Fray Richard Ogedengbe, OP, el Maestro y el Socio para África, Fray Charles Ukwe, OP

El 26 de junio de 2021, el Maestro de la Orden, Fray Gerard Francisco Timoner, III, OP, erigió e incorporó el Monasterio del Santísimo Sacramento, Ilorin, como monasterio de la Orden. Fr Gerard llegó a Nigeria el 24 de junio. Al día siguiente el provincial de la provincia de San José Obrero, Nigeria y Ghana, fr. Richard Ogedengbe, OP, el Maestro y el Socio para África, fr. Charles Ukwe, OP, volaron a Ilorin y fueron recibidos con alegría en el monasterio por las hermanas con cantos, tambores y danzas.

Les hicieron pasar al comedor para desayunar. Después del desayuno, la hna. Mary Ann mostró a los visitantes el monasterio y sus proyectos que incluyen el cultivo de plantas como plátanos, bananas, ñames, yuca, naranjas y mangos, y una pequeña plantación de palmeras; así como los animales: cerdos, aves de corral, peces, helicultura (cría de caracoles) y apicultura. Otros proyectos incluyen la producción de pan para el altar, la cocción y la costura (ellas hicieron los ornamentos utilizados para la ocasión y fueron regalados a los sacerdotes y obispos presentes).

El monasterio había sido decorado, principalmente en colores dominicanos, blanco y negro, por las hermanas dominicas de Lagos e Ibadan. Habían llegado dos días antes para ayudar a preparar las cosas. Ya afuera había signos de celebración y una vez dentro del monasterio se respiraba un ambiente de gran expectación. El patio destinado a la celebración de la misa recibió un toque especial con cintas, coronas y guirnaldas, en particular el altar y el santuario, donde se instalaron toldos y asientos. Todo estaba preparado para que el pueblo de Dios se reuniera al día siguiente para asistir a la lectura del decreto de erección del monasterio y a la profesión religiosa de las hermanas. Por fin había llegado el día tan esperado durante 26 años. Todo el mundo estaba encantado y alegre.

En las primeras horas de la mañana del 26 de junio, los cielos se abrieron y la lluvia cayó continuamente. La gente creía que iba a estropear la fiesta. Pero fueron lluvias de bendición. Durante la larga procesión de los monaguillos, las hermanas que iban a profesar, los sacerdotes y los obispos, hasta el lugar de la misa, la lluvia cesó y la procesión pudo tener lugar. Luego recomenzó durante la homilía. Al final de la misa, que duró cuatro horas y quince minutos, el sol había salido y el suelo estaba seco, lo que permitió a las hermanas recién profesas y a sus invitados salir tomar fotografías.

Cuatro obispos concelebraron la misa: Monseñor Gabriel Abegurin, arzobispo de Ibadan, que fue el celebrante principal; Monseñor Paul Olawoore, obispo de Ilorin; Monseñor Ayo-Maria Atoyebi, OP, obispo emérito de Ilorin; y Monseñor John Oyejola, de la diócesis de Oshogbo.

Había unos 15 sacerdotes dominicos y 10 diocesanos, muchas hermanas dominicanas, religiosos y religiosas de diferentes institutos de la diócesis de Ilorin. Los benefactores del monasterio, así como los amigos, estuvieron presentes para vivir la alegría de este día. Estuvieron presentes algunos representantes de las fraternidades laicas dominicanas de todo el país. El coro de frailes estudiantes del convento de Santo Tomás de Aquino, en Ibadán, animó maravillosamente la misa. La presencia masiva de las diferentes ramas de la familia dominicana en Nigeria dejó claro que se trataba de una verdadera celebración de la familia.

Al principio de la misa se leyó el decreto de erección del monasterio. Once hermanas emitieron su profesión solemne y cuatro sus votos simples. Durante las vísperas, una postulante fue admitida al noviciado. En su homilía, el Maestro de la Orden agradeció a Dios sus maravillosas bendiciones por la erección canónica del Monasterio del Santísimo Sacramento en Ilorin. Señaló que las hermanas se han convertido en un soplo de aire fresco al erigir un monasterio en África, después de que la Orden haya pedido a la Santa Sede la supresión de 13 monasterios en Europa en los últimos cuatro años por falta de vocaciones. Les dijo que con su profesión se habían convertido en las monjas más jóvenes de la Orden.

El Maestro destacó que las contemplativas evangelizan a través de su práctica de la perfección de la caridad. Abrazar la vida religiosa no hace que uno sea perfecto, pero puede ayudar a perfeccionar la caridad. Los consejos evangélicos de castidad, pobreza y obediencia no son fines sino medios para llegar a ser perfectos en el amor. Tienen la fuerza de evangelizar mediante el testimonio de sus manifestaciones plenas y variadas. Estos consejos nos ayudan a imitar a Cristo, el que se revela como amor. La obediencia nos permite escuchar en el contexto de la comunidad.

Todo lo que tiene que ver con nuestra consagración religiosa, la vocación, el ministerio, la oración y la comunidad está unificado por la voluntad de Dios. La obediencia es un principio de unidad que reside en el sacramento de la unidad que es la Eucaristía. Seguimos siendo símbolos de unidad en la Iglesia, con el Papa, -Obispo de Roma- y el Obispo de nuestra diócesis, símbolos de nuestra unidad. La

obediencia nos ayuda a escucharnos unos a otros porque la verdad se hace disponible en el contexto de una comunidad de fe.

El Maestro explicó que “el consejo evangélico de la castidad tiene como objetivo perfeccionar nuestro amor mutuo; siendo los consejos ordenados a la perfección de la caridad, el primer pecado contra la castidad es la falta de amor. La castidad expresa la importancia del cuerpo en el misterio de nuestra fe con la esperanza de la resurrección de nuestro cuerpo. Este se santifica en la Encarnación y Resurrección de Jesús. Como predicadores de la Palabra hecha carne, proclamamos la santidad de nuestra existencia corporal. La pobreza evangélica tiene sus raíces en la primera comunidad de creyentes que compartían sus bienes para que nadie pasara necesidad.

El Maestro afirmó que “la pobreza evangélica es una solución cristiana a la pobreza económica y espiritual. Al igual que la comunidad apostólica, la distribución de bienes se convierte en un signo completo del Reino de Dios. Fr. Gerard recordó a las monjas que, viviendo con fidelidad y alegría la vida monástica dominicana, “participan a la obra de evangelización de la Iglesia, pues los consejos evangélicos tienen el poder de evangelizar no sólo a ustedes, sino también a las personas que las conocen”.

Además, “a través de su particular apostolado de adoración eucarística, rezando por las necesidades de la Iglesia y del mundo, subrayan el vínculo entre los votos y la Eucaristía”. El Maestro continuó describiendo el monasterio “como una fábrica de oración” donde las monjas interceden constantemente por la Iglesia y el mundo, así como por las personas que se acercan a ellas para rezar por sus necesidades.

Las hermanas respondieron positivamente a la pregunta sobre su disponibilidad para vivir su consagración religiosa ante el Señor. Tras el canto de las letanías de los santos, el Maestro de la Orden recibió sus votos. También les dio los anillos como señal de su compromiso con el Señor.

La misa terminó a las 14:15. Aunque la ceremonia duró cuatro horas y quince minutos, fue tan animada que nadie tenía prisa por irse. Fue una celebración hermosa, alegre y llena de energía.

Después de la celebración litúrgica, todos fueron invitados a un refrigerio. ■

fr. Charles UKWE, OP

## ¿Santo Domingo sigue siendo relevante hoy?

Celebración del Jubileo en la Provincia de Malta

Los dominicos de la Provincia de San Pío V de Malta celebraron oficialmente el Jubileo Dominicano el 24 de mayo, solemne conmemoración de la Traslación de nuestro padre santo Domingo. El arzobispo Charles J. Scicluna presidió la misa junto con los frailes y miembros de la Familia Dominicana. Esta celebración eucarística tuvo lugar en el convento dedicado a Nuestra Señora de la Gruta, que es también casa de formación y curia provincial.

El arzobispo Scicluna expresó que la frase de San Pablo, “para esto fui nombrado predicador y apóstol, maestro de los gentiles en la fe y la verdad”, (1 Tm 2,7) resume el carisma y la vocación de Domingo. Esta identidad confirmada le llevó a situar la santidad y la dignidad de la persona humana en el centro de la predicación cuando se enfrentó a las herejías cátaras y albigenses que despreciaban el cuerpo humano y las relaciones humanas, incluso el matrimonio. La predicación de Domingo podría ser vista como una celebración de la buena creación de Dios, en cuyo centro está la imagen del Creador impresa de manera única en cada ser humano redimido por el amor de Dios en Cristo.

El título dado a Domingo –Praedicator Gratiae– está íntimamente relacionado con la forma en que



Dios ha revelado su amor por todos nosotros, es decir, a través de su misericordia que se concede como puro don. El hecho de que la Orden haya elegido como tema principal para este jubileo la convivencia y la fraternidad en torno a la mesa de Domingo, nos recuerda a todos que, al igual que comer es una actividad humana vitalmente básica, nuestra gratitud por el cuidado infalible de Dios hacia nosotros debería expresarse en amor tangible, compasión y misericordia hacia todos.

Finalmente, el arzobispo se preguntó si Domingo sigue siendo relevante hoy en día. Esta es una pregunta que ni siquiera se necesita plantear, ya que la necesidad de predicar y evangelizar es tan urgente como siempre. La demanda de nuestra predicación corresponde a la perpetua sed humana de la compasión y la verdad llena de gracia que ofrece el Señor. Oremos para que las comunidades dominicanas puedan irradiar el maravilloso aroma que surgió de la tumba de Domingo en aquella inolvidable Traslación y que interpela nuestra fe en el misterio pascual de Cristo, mensaje central de nuestra actual predicación. ■



---

Curia Generalitia  
Fratres Ordinis Praedicatorum

Piazza Pietro d'Iliria, 1  
00153 ROMA

E-MAIL

**idi@curia.op.org**  
**press@curia.op.org**

WEBSITE

**www.op.org**  
**idi.op.org**



**dominicus800.op.org**  
[www.op.org/jubilee-2021-dominicus-800](http://www.op.org/jubilee-2021-dominicus-800)